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História da indústria naval 
brasileira é de sucesso

A Comissão de Fiscalização Financeira e Controle da 
Câmara dos Deputados realizou audiência pública 

nesta terça-feira (25) sobre a indústria naval brasileira. 
O deputado Jorge Solla (PT-BA), que pediu a audiência, 
disse que o setor teve seu progresso interrompido após 
2014, depois de um período florescente.

O professor Danilo Giroldo, reitor da Universidade 
Federal do Rio Grande (FURG), destacou que a história 
da indústria naval é uma história de sucesso; a narrativa 
de fracasso da indústria naval brasileira é uma narrativa 
construída. “Nós testemunhamos isso em Rio Grande, 
município de 200 mil habitantes, extremo sul do RS, ali 
foram construídas as [plataformas] P-53, P-55, P-58, P-63, 
P-74, P-66, P-67 e P-68. A única que deu problema foi a 
da construção dos cascos replicantes, primeiro contrato 
do mundo a fazer 8 cascos replicantes; era relativamente 
esperado que esse contrato pudesse ter alguma dificuldade 
de performance.” Essas plataformas construídas no Rio 
Grande são responsáveis por 30% do petróleo produzido 
no Brasil.

Este período foi de 2007 a 2013: a arrecadação munici-
pal triplicou, a renda da população duplicou , o número 
de beneficiados pelo Bolsa Família caiu pela metade. 
Chegou-se a quase 25 mil trabalhadores diretos na indús-
tria naval.

“Não se podia contar essa história de sucesso se que-
rendo derrubar o governo. Para se derrubar o governo, 
se construiu uma história de fracasso”, pontuou o reitor. 
Após o golpe, logo no início do governo Temer, mudou-
se a política de conteúdo local, e a Petrobras, à época 
comandada por Pedro Parente, mudou sua orientação de 
construção para afretamento.

Giroldo atacou mitos de falta de competência e produ-
tividade, destacando que estaleiros nacionais alcançaram 
indicadores superiores aos de construtores coreanos.

Sérgio Leal, secretário-geral do Sinaval (sindicato nacio-
nal que representa a indústria naval), deu números ao que 
destacou o reitor: “Em Pernambuco, saímos do primeiro 
navio com 176 hH (horas-homem) por tonelada para 
processar a embarcação, no último navio nós estávamos 
com 62 hH, número equiparado aos internacionais. Lem-
brando que essas curvas de aprendizado em alguns países 
da Ásia levaram até 30 anos.”

Ficou claro que é preciso uma regulamentação mais ro-
busta, que proteja de uma mudança de orientação política 
e se torne uma política de Estado.

Trabalhador unido

O 1º de Maio Unificado das centrais sindicais (CUT, 
Força Sindical, CTB, UGT, Intersindical – Classe Trabal-
hadora, CSB, Nova Central e Pública) começará às 10h, 
no Vale do Anhangabaú, região central da cidade de São 
Paulo.

Este ano, o lema será “Emprego, Renda, Direitos e 
Democracia”. As centrais levarão às ruas 15 reivindica-
ções que tratam desde a política de valorização do salário 
mínimo até a regulamentação do trabalho por aplicativos e 
a defesa das empresas públicas.

Rápidas

A Dow anunciou Ana Paula Freire como nova diretora 
Comercial para o Negócio de Construção na América 
Latina *** Rio Art Tattoo Festival vai de 5 a 7 de maio, no 
Pier Mauá, com exposições de artistas e de fornecedores, 
como Cheyenne, FK Irons e Pontual Tattoo.

Lula propõe erradicar a fome como 
prioridade da agenda internacional
Presidente participou de almoço com o rei da Espanha, Felipe VI

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva afirmou, 

nesta quarta-feira, ser pre-
ciso recolocar, como priori-
dade, na agenda internacio-
nal, a erradicação da fome 
e da pobreza. Lula está em 
viagem oficial à Espanha e 
participou de almoço ofere-
cido pelo rei Felipe VI, no 
palácio real, em Madri.

Em seu breve discurso, 
ele discorreu sobre a coo-
peração entre os dois países 
e a necessidade de preserva-
ção da paz, citando a guerra 
entre a Rússia e Ucrânia.

“Brasileiros e espanhóis 
estão comprometidos com 
o desenvolvimento susten-
tável e com as transições 
energéticas e ecológicas. 
Compartilhamos a urgên-
cia de agir para proteger o 
meio ambiente e comba-
ter as mudanças climáticas. 
Também é momento para 

recolocar como prioridade 
no centro da agenda inter-
nacional a erradicação da 
fome e da pobreza. Não 
haverá sustentabilidade sem 
justiça social, tampouco 
haverá sustentabilidade no 
mundo em guerra” disse.

Lula voltou a condenar 
a invasão da Ucrânia pela 
Rússia.

“Queremos abrir cami-
nhos para o diálogo e não 
obstruir as saídas que as di-
plomacias oferecem. Sem 
o cessar-fogo não é possí-
vel avançar. Essa guerra no 
coração da Europa é uma 
tragédia para a humanidade. 
O mundo precisa de paz, o 
mundo também precisa de 
solidariedade”, acrescentou.

Desde que tomou posse, o 
presidente brasileiro defende 
a criação de um grupo de pa-
íses neutros para negociar o 
fim do conflito entre Rússia e 
Ucrânia. Em viagem à China, 

no início deste mês, Lula che-
gou a criticar os EUA e pa-
íses da União Europeia por 
estarem incentivando a guer-
ra com o fornecimento de 
armas aos ucranianos. Agora, 
na Europa, o presidente vem 
reafirmando seu apoio à so-
lução negociada para a paz na 
Ucrânia. 

Lula está em viagem ofi-
cial à Europa desde sexta-
feira. A agenda começou 
por Portugal e, na terça-
feira, a comitiva brasileira 
desembarcou em Madri. Na 
capital espanhola, o presi-
dente se reuniu com lide-
ranças sindicais e participou 
de um fórum de empre-
sários. Nesta quarta-feira, 
já esteve com o primeiro-
ministro espanhol, Pedro 
Sánchez, em cerimônia de 
assinatura de atos no Palá-
cio de Moncloa e, na sequ-
ência, seguiu para o almoço 
no palácio real.

O presidente lembrou 
que a Espanha é o segundo 
maior investidor estrangei-
ro no país, atrás dos EUA, 
e que o Brasil abriga mais 
de mil empresas espanholas 
em diversos setores, como 
finanças, telecomunicações, 
construção civil, infraestru-
tura e turismo. Entre essas 
empresas estão a Telefônica 
e o Banco Santander.

“Retorno à Espanha em-
penhado em relançar a par-
ceria estratégica que tive-
mos a honra de estabelecer 
há 20 anos. Além de nosso 
patrimônio de cooperação 
e afinidades culturais e lin-
guísticas, temos também 
uma relação política e eco-
nômica de alta importância. 
Somos duas grandes demo-
cracias, nosso comércio bi-
lateral chega a quase US$ 15 
bilhões e tem demonstrado 
um grande dinamismo”, 
disse Lula.

Trabalhadores da Avibras fecham  
rodovia por salários atrasados e estatização

Uma pista da Ro-
dovia dos Ta-
moios, em São 

José dos Campos (SP) foi 
fechada por funcionários da 
Avibras, nesta quarta-feira, 
em protesto pedindo a es-
tatização da empresa. Na 
manifestação, que começou 
às 9h30, os trabalhadores 

caminharam por dois qui-
lômetros segurando faixas 
e também pedindo o paga-
mento de salários atrasados.

A Concessionária Ta-
moios informou que o 
trânsito parou na altura do 
km 13, sentido Litoral. Às 
9h55, o trecho estava libera-
do. Os trabalhadores termi-

naram o protesto às 10h30, 
na porta da Avibras, em Ja-
careí (SP), entoando: “João 
Brasil, seu caloteiro, cadê o 
meu dinheiro”, referindo-se 
ao proprietário da empresa, 
João Brasil Carvalho Leite.

Os funcionários da Avi-
bras estão em greve desde 
o dia 9 de setembro e nesta 

quinta-feira uma assembleia 
geral de credores será reali-
zada. A empresa deve apre-
sentar um plano para paga-
mento das dívidas.

Segundo a Avibras, assim 
que houver a entrada de re-
cursos em caixa, a prioridade 
será o pagamento dos salários 
atrasados dos funcionários.

Toffoli vota para tornar réus mais  
200 investigados por atos golpistas

O ministro do Su-
premo Tribunal 
Federal (STF) 

Dias Toffoli votou hoje pa-
ra tornar réus mais 200 en-
volvidos nos atos golpistas 
de 8 de janeiro. 

Com o voto, o placar do 
julgamento está em 2 a 0 pelo 
recebimento das denúncias. 
Ontem, o relator, ministro 
Alexandre de Moraes, tam-
bém votou a favor da acusa-
ção contra os investigados.

A votação virtual sobre o 
recebimento das denúncias 
feitas pela Procuradoria-
Geral da República (PGR) 
vai até às 23h59 de terça-
feira. Na modalidade virtu-
al, os ministros depositam 
os votos no sistema eletrô-
nico e não há deliberação 
presencial.

Se a maioria aceitar a de-
núncia, os acusados passa-
rão a responder a uma ação 
penal e se tornam réus no 

processo. Em seguida, Mo-
raes vai analisar a manuten-
ção da prisão dos acusados 
que ainda permanecem de-
tidos.

Dez ministros estão ap-
tos a votar. Em função de 
aposentadoria de Ricardo 
Lewandowski, a Corte não 
conta com o voto do 11° 
ministro.

Na semana passada, na 
primeira votação sobre o 
caso, a Corte aceitou de-

núncia e tornou réus 100 
investigados pela participa-
ção nos atos.

Conforme levantamento 
do STF, das 1,4 mil pessoas 
que permaneceram presas 
no dia dos ataques, 294 (86 
mulheres e 208 homens) 
continuam no sistema peni-
tenciário do Distrito Fede-
ral. Os demais foram soltos 
por não representarem mais 
riscos à sociedade e às in-
vestigações.

Luziânia-Niquelândia Transmissora S.A.
CNPJ:14.863.121/0001-71

Convocação - Assembleia Geral Extraordinária
Convidam-se os senhores acionistas da Luziânia Niquelândia Transmissora 
S.A. a se reunirem em assembleia geral extraordinária, a realizar-se 
de forma virtual, no dia 15 de maio de 2023, às 14:30 horas, a fim de 
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1. Aprovação da Remuneração 
Adicional única (gratificação/bonificação) para a Diretoria Executiva da LNT, 
relativa a resultados de exercícios fiscais de anos anteriores ao exercício 
de 2023; 2. Eleição e posse do Sr. Conselheiro Luiz Eduardo dos Santos 
Monteiro em substituição a Sra. Conselheira Dilma Maria Teodoro. Ramon 
Sade Haddad - Presidente do Conselho de Administração

CLUBE DE ENGENHARIA (CE) 
CNPJ 33.489.469/0001-95

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA (AGE)

Nos termos do Artigo 22, § 4º, alínea “a”, e do Artigo 27º, § 1º e § 2º do Estatuto 
do CE, estão os senhores sócios, em dia com suas obrigações, convocados 
para participarem da AGE e deliberarem sobre PROPOSTA DE REFORMA 
DO ESTATUTO DO CLUBE DE ENGENHARIA, no dia 22/05/2023, na Av. Rio 
Branco, 124, 20º andar e admitindo-se a participação por vídeo-conferência 
(link: https://us02web.zoom.us/j/82545398942?pwd=SENnSnVUK2tYYnhI
WTJiQlI5dUdUQT09). A AGE será aberta às 17 ou 17:30h, em primeira e 
segunda convocações, ou às 18h com qualquer quórum, conforme autorizado 
pelo Conselho Diretor. 

Rio de Janeiro, 17 de abril de 2023.
Márcio Ellery Girão Barroso – Presidente
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